



PUNTO DE QUIEBRE



FERNANDO
MARTÍNEZ
GONZÁLEZ

@FER_MARTINEZG
FERMX99@HOTMAIL.
COM

AMLO DEJARÁ A MÉXICO EN UN CAOS

Los últimos acontecimientos en relación con la Reforma Judicial están prendiendo las alertas no sólo dentro del país sino también a nivel internacional.

Las manifestaciones de los trabajadores del Poder Judicial tienen al país muy revuelto, las organizaciones empresariales ya manifestaron su rechazo y preocupación ante la aprobación de la reforma.

Los embajadores de Estados Unidos y Canadá, quienes con toda seguridad hablaron por instrucción de sus respectivos gobiernos, advirtieron que la aprobación de la reforma podría emproblemar la relación de negocios con los dos principales socios comerciales de México, apoyadas por el T-MEC.

El presidente López Obrador debe entender que ambos embajadores como representantes, no sólo de sus gobiernos sino también de los inversionistas de sus países en México, tienen la obligación de expresar su preocupación.

Sobre todo, por lo que representa el intercambio comercial con estos dos países.

Tan sólo con EU representa mensualmente una cifra superior a los 38 mil millones de dólares, así que un problema serio con ellos ocasionaría un caos en las relaciones de negocios.

Conforme ha ido avanzando la aprobación de la reforma, el ambiente se ha ido enrareciendo y la salida de capitales, aunque incipiente, así como la cotización del peso ya de más de 20 unidades por dólar el pasado miércoles, dan cuenta del nerviosismo de los mercados.

Ya las más importantes calificadoras habían manifestado sus preocupaciones, así como editoriales de los periódicos más importantes del mundo, a quienes López Obrador calificó de pasquines, dedicaron también comentarios, advirtiendo sobre los riesgos de aprobarse la reforma.

La presidenta electa Claudia Sheinbaum, a través del senador Ricardo Monreal, en un intento por tranquilizar a los mercados declaró que la aprobación de la

reforma no se haría en fast track, sino que se daría tiempo para analizar contenidos que puedan perfeccionarla.

Lo mismo dijo sobre la relacionada con la extinción de los órganos autónomos y la electoral. Lo que no puede negarse es que la instrumentación de las nuevas disposiciones es un verdadero galimatías que representará gastos multimillonarios y muchas confusiones para la elección que deberá llevarse a cabo de los jueces, ministros y magistrados del poder judicial.

Nadie puede negar que nuestro sistema de justicia es enormemente corrupto y en muchos casos ineficiente, sin embargo, esos problemas podrían mitigarse creando diversos controles y organismos paralelos que cuidaran los procesos

y sancionaran severamente a jueces y magistrados que fueran señalados en un sistema de denuncias por actos de corrupción.

La causa en el fondo de esta radical reforma está, según criterios de abogados constitucionalistas prestigiados, en la necesidad que tendría el estado de allegarse fondos para compensar los elevados gastos de las pensiones y

obras insignia del gobierno.

Una vez que el estado se apropie del Poder Judicial podrá cambiar la constitución con su mayoría calificada en ambas cámaras, en especial el artículo 28 que le prohíbe utilizar los recursos de las reservas del Banco de México, que suman 230 mil millones de dólares.

Estos recursos son clave para financiar proyectos de interés para la 4T, ajenos al control inflacionario y de los costos de bienes y servicios que afecten a la población.

Esta posición, aunque descabellada, en un gobierno autocrático y omnímodo como el que pretende conformarse con el poder de Morena, no estaría muy lejos de la realidad.

Claudia Sheinbaum como próxima presidenta, recibirá en octubre un país convulsionado social y políticamente y para evitar que la crisis que heredará se agudice y llegue a equipararse a la de 1994, tendrá que poner en juego su capacidad y trabajo, en compañía de sus colaboradores del sector financiero y de relaciones exteriores a fin de hacer frente a semejante reto.

Ya las más importantes calificadoras habían manifestado sus preocupaciones, así como editoriales de los periódicos más importantes del mundo, a quienes López Obrador calificó de pasquines, dedicaron también comentarios, advirtiendo sobre los riesgos de aprobarse la reforma



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

INDEPENDIENTE

4

30/08/2024

OPINIÓN

